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L’étude du port
de pLaisance
avance …



La commune d’Aire-sur-la-Lys était en 
2016, médaille d’argent soit 2e. Cette 
année, elle est devenue médaille d’or soit 
1ère ville des communes de 10 000 à 20 000 
habitants, elle a battu la ville de Saint-Omer 
au podium des municipalités. Cette médaille 
d’or décernée par l’ODIS observatoire de 
dirigeants de l’Industrie et des services, 

chaque ann®e analyse les comptes des communes aþn de conna´tre lõusage 
des fonds publics en matière de gestion permettant le développement des 
collectivit®s territoriales. Aire-sur-la-Lys a su encadrer et ma´triser ses 
dépenses et ses recettes. Ainsi, malgré des recettes par habitant faibles 
par rapport au reste de sa strate, la commune parvient à dégager des taux 
d’épargne brute et nette importants, ce qui témoigne de la bonne gestion 
de la ville. Son importante ®pargne nette lui permet aussi dõautoþnancer 
une grande partie de ses investissements, et de maintenir  un taux 
d’équipement très élevé.
En conclusion, la commune d’Aire-sur-la-Lys dispose d’une très bonne 
sant® ®conomique et þnanci¯re, et sa gestion est tr¯s encourageante pour 
les années à venir.

Médaille d’OR en gestion pour Aire-sur-la-Lys
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POUR RECEVOIR 

Ce numéro est distribué dans 
toutes les boîtes aux lettres 
des foyers d’Aire-sur-la-Lys et 
ses hameaux. Les Airois qui 
ne l’auraient pas reçu peuvent 
téléphoner au 03 21 95 40 50. 
Il est également disponible 
sur le site internet de la ville : 
www.ville-airesurlalys.fr
ou à l’accueil de la mairie.

Chers Airois,

L’année 2017 s’achève, et comme le veut  
la tradition c’est le moment de faire le 
bilan de l’année qui se termine et de 
rendre compte à nos habitants de la vie 
municipale. Un événement important 
s’est passé le lundi 3 Décembre 2017 
avec la remise de la médaille d’or à notre 
ville pour sa gestion. Nous étions en 
concurrence avec toutes les communes de 
10000 à 20000 habitants de la région des 
Hauts de France, par ODIS  (Observatoire 
des industries et des Services), je ne vous 
cache pas la fierté ressentie par tout le 
Bureau Municipal qui m’accompagnait 
lors de la proclamation des résultats. 
Cette récompense est due à notre Gestion 
rigoureuse de tous les jours, une fiscalité 
qui n’a pas  augmenté, un endettement 
stabilisé, et des investissements 
poursuivis pour donner une attractivité 
que beaucoup nous envie. Vous êtes 
nombreux à reconnaître la transformation 
remarquable de notre cité. Cette année 
beaucoup de nos concitoyens ont pu 
découvrir la réalisation de la piste 
cyclable le long de la Lys, transformant 
notre ville  (AUTREMENT) c’est aussi 
la métamorphose de la place du rivage 
et de La Chapelle Beaudelle, véritable 
joyau qu’on redécouvert les Airois. Cette 
année nous avons inauguré le nouvel 
EHPAD, tant attendu par les résidents 
mais également par le personnel, c’est 
également la construction de notre 
nouvelle salle de sports, sur l’ancien site 
de notre piscine, salle tant attendue par les 

associations sportives et nos écoles.
En voirie nous avons réalisé les travaux 
de trottoirs dans la traverse de la Lacque 
et le démarrage des travaux de la rue du 
Mardyck.
La commune a poursuivi son programme 
de réhabilitation de ses bâtiments classés 
avec la rénovation de la magnifique 
Chapelle St Jacques.
C’est aussi les travaux dans nos écoles et 
la réhabilitation du logement côté cour 
de la mairie. J’arrête cette énumération, il 
suffit de regarder  pour mesurer le travail 
accompli dans de nombreux domaines. 

Je profite de l’occasion pour souhaiter à 
tous Airoises et Airois de joyeuses fêtes 
de fin d’année, accompagnées des vœux 
de bonne et heureuse année 2018, avec 
une attention toute particulière à ceux 
qui souffrent et en espérant plus de 
solidarité, plus d’humanisme dans un 
monde de plus en plus individualiste 
où l’égoïsme devient la règle. Meilleurs 
vœux à tous.

Jean-Claude Dissaux
                    Maire d’Aire-sur-la-Lys

Le mot du maire
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Inaugurations

INAUGURATION DE LA « RÉSIDENCE DU FORT GASSION »,
NOUVEL E.H.P.A.D. DU CENTRE HOSPITALIER D’AIRE SUR LA LYS

ILS NE PASSERONT PLUS PAR LE CENTRE-VILLE D’AIRE-SUR-LA-LYS
L’inauguration de la piste cyclable située 
entre le Boulevard de Gaulle et le bassin des 
quatre faces s’est déroulée dernièrement.
L’aménagement de cette liaison douce 

longe le nouvel EHPAD puis franchit la 
Lys via une passerelle qui se connecte 
à l’Eurovéloroute N° 5 dite des Marais 
derrière la salle de tennis.

Les usagers peuvent alors s’orienter vers 
WITTES ou vers SAINT VENANT en 
utilisant les pistes cyclables existantes.

Le nouvel  EHPAD a ouvert le 3 juillet 
2017. Il a été inauguré par Monsieur 
Jean-Claude DISSAUX, Président du 
Conseil de Surveillance du Centre 
Hospitalier, Madame Odette DURIEZ, 
Vice-Présidente du Département du Pas 
de Calais, chargée des personnes âgées et 
des personnes handicapées, et Madame  
Monique RICOMES, Directrice Générale 
de l’Agence Régionale de Santé (ARS) 

Hauts de France.
Il comprend 80 lits et 2 unités de vie 
Alzheimer.
Le nouvel EHPAD, situé à proximité 
immédiate du Centre Hospitalier d’Aire 
sur la Lys est inscrit au projet médical du 
Centre Hospitalier. Il complétera l’o�re 
de soins du Centre Hospitalier envers les 
Personnes âgées, depuis les services de 
soins, jusqu’à l’entrée en Hébergement 

lorsqu’elle est nécessaire.
En 2018, il ouvrira également 1 Pôle 
d’Accueil Spécialisé Alzheimer (PASA) et 
un espace Snoezelen. 
Le Centre Hospitalier d’Aire sur la Lys 
poursuit sa transformation conformément 
à son projet médical.
Il a récemment rénové son o�re de 
consultations avancées du CHRSO 
avec une consultation ophtalmologiste 
dédiée aux personnes âgées de plus de 
65 ans, une consultation d’Orthopédie 
et de Traumatologie. En décembre 
2017, le Centre Hospitalier débutera la 
restructuration du bâtiment principal et 
continuera à se développer et à se diversi�er 
pour devenir un acteur majeur des �lières 
de soins au sein de l’Audomarois.

Remise de cadeaux aux résidents

La passerelle qui va de l’EHPAD au pôle petit enfance

Inauguration avec le président Dagbert du département
du Pas-de-Calais
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Spectacles

Dans le cadre de la semaine bleue, qui est 
destinée aux personnes âgées et retraitées, 
le Département a choisi pour le territoire 
de l’Audomarois la salle du Manège à  
Aire sur la Lys pour organiser un 
spectacle qui a connu un vif succès.
En e�et, 600 personnes sont venues voir 
un spectacle innovant ayant pour thème le 

cirque « La Jack M ».
Mme Odette Duriez Vice-Présidente du 
Département chargée des personnes 
âgées nous a fait l’honneur d’être 
présente. Après 1h15 de spectacle, 
Jean-Claude Dissaux, Florence Wozny, 
conseillers Départementaux avec la  
Vice-Présidente du Département ont remis 

un cadeau o�ert par le Département du 
Pas-de-Calais. Ensuite, ils ont pu déguster 
un goûter grâce aux généreux commerçants 
airois (Marc et Guy Delalleau, les cafés 
Lysor, Carrefour et Leclerc) que nous 
remercions.
Tous furent ravis de cette magni�que 
après-midi.

3 SPECTACLES : UN PUBLIC COMBLÉ

DES AÎNÉS HEUREUX POUR LA SEMAINE BLEUE

Hommage à Dalida - Sandy SIMS
le dimanche 14 janvier à la Salle du Manège 20 euros, 
les places seront disponibles au Pôle d’Informations 
touristique « Le Bailliage » au 03.21.39.65.66
Un cadeau de Noël qui fera plaisir

Michel Drucker

Isabelle Boulay Olivia Ruiz

Une salle bien remplie
Mme Odette Duriez Vice-Présidente du Département chargée des personnes âgées  
accompagnée de Jean-Claude Dissaux et Florence Wozny















Ecoles 

P12 /  N°8 / Décembre 2017

Ce projet répond aux attentes des 
enseignants qui avaient eu envie, suite au 
précédent projet européen (Comenius 
2013-2015) « Fêtes et traditions à travers 
l’Europe » engageant 9 pays), de découvrir 
davantage l’aspect pédagogique de 
l’enseignement en Europe a�n d’améliorer 
leurs pratiques de classe et de permettre 
une meilleure réussite de tous les enfants.
Les coordonnateurs et directeurs des 
écoles des 5 pays se réunissent à Aire-sur-
la-Lys du 27 novembre au 1er décembre 
2017 pour un premier contact et une mise 
au point des activités qui se dérouleront 
durant ces deux années du projet.
Les enseignants des écoles des 5 pays 
se rendront en février 2018 en Italie, en 
Pologne en mai 2018, en Lituanie en octobre 
2018, les Européens viendront en France 
en février 2019 et le projet sera clôturé 
par une réunion des coordonnateurs et 

directeurs en Turquie en juin 2019.
Un coin Erasmus + a été créé dans le 
hall de l’école a�n d’expliquer le projet 
aux familles, la mairie a généreusement 

fait don d’un grand écran qui permet la 
di�usion d’informations sur le projet a�n 
d’informer et d’impliquer davantage les 
parents dans les projets de l’école.

Une superbe fête du bridge s’est déroulée 
du 12 au 26 Août 2017 et quelques airois 
privilégiés ont pu y participer. Lors des 
précédentes éditions, seuls les joueurs 
des équipes nationales s’a�rontaient. Mais 
la fédération Française de bridge a voulu 
convier un maximum de bridgeurs à la 
fête. 
La cité internationale de Lyon a donc 
accueilli plus de 4000 passionnés de bridge 
de 12 à 99 ans dont 750 jeunes de 34 pays 
di�érents avec l’anglais comme langue 
o�cielle. L’expérience fut très enrichissante 
pour nos Airois, qui ont pu jouer contre des 

jeunes du monde entier aussi passionnés 
qu’eux par ce jeux. Martin Follet et �ibaut 
Zobel terminent 34ème.
En catégorie supérieure, Maxime Vitse et 
Maxime Raimond terminent 47ème sur 60.
En catégorie open, ouverte à tous, 4 
airois avaient gagné leur invitation en se 
quali�ant en Février, Dany Masset leur 
coach, toujours con�ante et optimiste, ne 
leur avait pas tout dit … Ils ont joué contre 
des adversaires de toute catégorie mais 
surtout des 1ère séries alors qu’eux sont en 
4ème et 3ème série, néanmoins Maeva Bultel 
et Alexis Raimond se classent 92ème sur 180 

équipes au total. Tristan Viseur et Killian 
Castre terminent 143ème, mais n’ont pas 
démérité.  Samedi 19 et dimanche 20 Août, 
les jeunes de chaque comité de France 
arrivaient à Lyon pour leur �nale nationale 
mais aussi la 1ère �nale mondiale de bridge 
scolaire. Après 2 jours de compétition, 
le podium fut largement occupé par les 
chinois , les 1er Français sont 10ème. �éo 
Castre et Lucas Pruvost d’Aire sur la Lys  
se classent 101ème. Le rendez vous est pris 
pour 2018 à Schanghai en Chine pour 
�ibaut Zobel qui est retenu en équipe de 
France kids.

L’ÉCOLE MATERNELLE DU CENTRE
RETENUE POUR LE PROJET ERASMUS+

DOUZE AIROIS AU 43ÈME CHAMPIONNAT DU MONDE
DE BRIDGE À LYON

Lancement du projet le 9 octobre 2017
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Actualités

Après quelques mois passés, notre ville 
s’est enrichie de nouveaux commerces 
qui font con�ance en l’avenir d’autres 
sont encore à l’état de projet. Notre 
but de développement commercial est 
de rechercher la complémentarité des 
enseignes et la préservation du commerce 
de Centre-Ville. Souhaitons succès et 
réussite à ces nouveaux commerçants.

Comme chaque année, s’est déroulée la 
traditionnelle cérémonie d’accueil des 
Nouveaux Airois à la Salle du Foch. Ces 
nouveaux habitants et commerçants de 
l’année 2017 ont été conviés à passer 
une soirée découverte avec le Conseil 
Municipal.
Tout d’abord, Monsieur le Maire a présenté 
avec un diaporama notre belle ville 
« la Belle du Pas-de-Calais » et ses projets 

en cours mais aussi futurs. Ensuite le 
Conseil Municipal s’est présenté avant de 
partager ce moment convivial.
Les Nouveaux Airois ont pu poser leurs 
questions.
Les Nouveaux commerçants ; La Marbrerie 
de la Lys, Air Fitnesss, Air d‘Intérieur, 
Eléazar ont pu dévoiler leurs activités. Les 
propriétaires du futur estaminet qui sera 
situé rue d’Isbergues (au café de la Poste), 

et qui ouvrira au printemps 2018, nous ont 
fait aussi le plaisir d’être présents.
Au travers de cette manifestation qui se 
voulait conviviale, Monsieur le Maire 
remercie les nombreuses personnes qui se 
sont installées dans notre ville soit pour 
des raisons professionnelles soit pour y 
vivre des jours heureux.
Aire-sur-la-Lys est une ville attractive et 
possède un riche patrimoine.

AIRE VILLE QUI BOUGE

Pompes Funèbres Dellis

+ de 80 personnes étaient présentes

Le Vapothicaire L’atelier de Mélanie L’atelier 36

Naturéo

DES NOUVEAUX AIROIS…

et bientôt un magasin de vélo …
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Projets 2018

UN PROJET DE BÉGUINAGE

ENFIN UNE NOUVELLE GENDARMERIE !

Cet été, Monsieur le Maire décida de solliciter une nouvelle fois le 
Ministre de l’Intérieur à propos du projet de gendarmerie maintes 
fois annulé.
Et surprise la réponse enjoignait la Ville de reprendre contact 
avec le commandement régional a�n de mener à bien le nouveau 
dossier de la brigade d’Aire sur la Lys. Rappelons que nos 
gendarmes travaillent dans des locaux vétustes et non adaptés et 
qu’il n’y a pas assez de logements pour l’ensemble des gendarmes, 
le projet doit être prévu pour 1 o�cier et 24 sous-o�ciers.
Depuis plusieurs contacts ont déjà eu lieu entre le commandement, 
la société de construction Habitat Hauts de France et la commune,  
et Monsieur Dissaux a insisté pour que les logements de la brigade 
soient sous forme de petites maisons avec garage et non pas un 

immeuble  collectif, rappelons que le terrain est disponible rue 
du Portugal, Le projet avance à grands pas et la nouvelle brigade 
pourrait être inaugurée en 2019.

Le projet de béguinage rue de la 
Manutention avance, la société d’HLM 
Habitat Haut de France chargée de cette 
mission nous a proposé un plan de 

composition de la future résidence. Celle-
ci comprendrait huit logements de plain-
pieds adaptés au handicap et aux personnes 
agées. Le dossier est en cours de réalisation 

par un architecte et sera présenté à 
l’Architecte des Bâtiments de France pour 
recevoir son aval, la réalisation devrait se 
faire courant 2019.

Projet de la future gendarmerie





une de nos 
priorités :

Le sport


